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МЕСТНАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ СОВЕТ
На следующем  заседании Муниципального Совета планируется рассмотреть пять во-
просов:

 Внесение изменений в Решение Муниципального Совета муниципального образования 
муниципальный округ Морские ворота «О бюджете внутригородского муниципального об-
разования Санкт-Петербурга муниципальный округ Морские ворота на 2017 год» от 27.12.16 
№ 10/02.

 Рассмотрение проекта Решения «О бюджете внутригородского муниципального образо-
вания Санкт-Петербурга муниципальный округ Морские ворота на 2018 год» в первом чтении.

 Принятие решения о проведении публичных слушаний по проекту Решения «О бюдже-
те внутригородского муниципального образования Санкт-Петербурга муниципальный округ 
Морские ворота на 2018 год».

 Внесение изменения в Порядок организации работы по обеспечению доступа к инфор-
мации о деятельности Муниципального Совета муниципального образования муниципаль-
ный округ Морские ворота.

 Внесение изменения и дополнения в Устав внутригородского муниципального образова-
ния Санкт-Петербурга муниципальный округ Морские ворота.

Согласно утвержденным муниципальным целевым программам,  
в ноябре прошли следующие мероприятия:

 11 ноября состоялась экскурсия «Православные святыни Карельской 
земли». Жители округа посетили храм Андрея Критского, который является 
подворьем Константино-Еленинского монастыря. Побывали в Константино-
Еленинском женском монастыре, затем посетили уникальное место – Линту-
ла и Свято-Троицкий Линтульский монастырь, подворье Константино-Еле-
нинского женского монастыря.

 Торжественное мероприятие, посвященное Дню матери, прошло 24 но-
ября. По сложившейся традиции на праздник, организованный в кафе на 
улице Двинской, были приглашены не только многодетные мамы, но и мамы  
всех возрастов, отмечающие в 2017 году свои юбилеи. Чаепитие и концерт-
ная программа, состоящая из песен и стихов о маме, завершилось интерес-
ными конкурсами и подарками. 

От имени Муниципального образования собравшихся поздравил депутат 
Юрий Смирнов. Он сказал теплые слова признательности и благодарности 
за материнский труд.

ДОРОГИЕ МАМЫ!

От всей души поздравляем вас с добрым и свет-
лым праздником!

Слово «мама» одинаково ласково звучит на лю-
бом языке. Мама – это символ жизни и всепобеж-
дающей любви. Подарив нам первую улыбку, мама 
стала для каждого из нас целой вселенной. С пер-
вых дней жизни мама – наша главная надежда и 
опора. Материнская любовь всегда с нами – и в ми-
нуты радости, и в минуты печали, она озаряет нашу 
жизнь и дает нам силы.

Нет более высокого предназначения на Земле, 
чем подарить человеку жизнь, и нет большего сча-
стья, чем видеть, что дети растут счастливыми и до-
стойными людьми. 

Низкий вам поклон за великий материнский под-
виг, за тепло ваших сердец и душевную щедрость! 
Пусть ваша забота, мудрость и терпение приумно-
жат успехи ваших детей. Желаем всем мамам креп-
кого здоровья и семейного благополучия! Пусть 
вас всегда окружает забота ваших детей!

Е.В. ТОЛКАЧЕВА,  
глава МО Морские ворота

А.А ПРИВАЛОВ,  
глава МА Морские ворота

Мамино воскресенье
26 ноября в России  

отметили День матери
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СЛОВО ГЛАВЫ

ИСТОРИЯ ВОПРОСА

Уважаемые жители округа!

Прежде всего, хочу поздравить вас с радостным 
событием – с вашей и нашей общей победой: до 
конца года в округе будет ликвидирована незакон-
ная свалка! Долгих 19 лет все канонерцы, депутаты 
муниципального Совета МО МО «Морские ворота» 
всех созывов и Местная администрация боролись с 
вывозом отходов на Канонерский остров. 

За это время были проведены многочисленные 
рейды Роспотребнадзора и составлены десятки ак-
тов, состоялись встречи и переписка с представи-
телями Комитета по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению экологической 
безопасности Санкт-Петербурга, Комитета по благо-
устройству и Законодательного Собрания города. 
И, наконец, в Год экологии наша общая проблема 
решилась!

Хочу выразить благодарность всем жителям 
округа за вашу активную гражданскую позицию и 
настойчивость, а также поблагодарить Администра-
цию Кировского района за помощь в решении этого 
вопроса! Теперь наш остров обретет первоначаль-
ный приятный глазу вид.

Что касается текущих обращений жителей Ка-
нонерского острова, то недавно были получены 
результаты проверки, проведенной по запросу 
Администрации округа, о возможных нарушениях 

санитарно-эпидемиологического законодательства 
при перегрузке сыпучих грузов на причале №23 
АО  «Морской порт Санкт-Петербург».

В ответе Управления «Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благо-
получия человека по Санкт-Петербургу» отмечено, 
что, согласно предоставленным протоколам лабо-
раторных исследований, превышений уровней за-
грязнений воздуха не обнаружено. Работы по пере-
грузке нефтекокса носят краткосрочный характер и 
осуществляются небольшими локальными парти-
ями. Тем не менее, Управление ведет мониторинг 
и производит отбор проб атмосферного воздуха в 
зоне возможного влияния морских терминалов. А 
с 19 сентября по 9 октября мониторинг еженедель-
но проводился на 4 дополнительных контрольных 
точках – ул. Двинская, 17; ул. Гапсальская, 6; Кано-
нерский остров, 32; Кронштадт, Цитадельское шос-
се, 45/2. За это время был проведен отбор 12 проб 
воздуха и, согласно результатам мониторинга, пре-
вышений гигиенических нормативов воздуха для 
населенных мест не обнаружено.

Управлением также отмечено, что при пере-
грузке нефтекокса необходим усиленный контроль 
со стороны АО «Морской порт Санкт-Петербург» за 
предельно допустимыми концентрациями загряз-
няющих веществ в атмосферном воздухе. В связи 
с этим Управлением выдано предостережение  

Прием депутатов
Депутаты Муниципального совета 

ведут прием жителей каждый вторник 
с 17:00 до 19:00 часов.

Избирательный округ № 89, Санкт-
Петербург, ул. Двинская, д. 10,  1-й этаж, 
в помещении Совета ветеранов:

19 декабря – С.И. Кузнецов.
19 декабря – С. А. Винниченко.
Избирательный округ № 90, Санкт-

Петербург, Канонерский остров, дом 8а, 
в помещении Местной Администрации:

5 декабря – А.С. Степанова.
5 декабря – Ю.А. Смирнов.
12 декабря - Д.В. Курочкин.
12 декабря – Е.В. Толкачева. 

Новые льготы 
для многодетных

Фракция партии «Единая Россия» 
внесла в городской парламент проект 
закона, расширяющего льготы по транс-
портному налогу для многодетных 
семей. Выпадающие доходы бюджета 
скомпенсируют за счет удвоения ставки 
транспортного налога для владельцев 
мощных яхт, катеров и вертолетов.

Депутаты предлагают освободить 
от уплаты транспортного налога одного 
из родителей или опекунов, имеющих 
трех и более детей в возрасте до 18 лет, 
за одно транспортное средство – при 
условии, что оно имеет мощность дви-
гателя до 150 лошадиных сил.

Как пояснил председатель парла-
мента Петербурга Вячеслав Макаров: 
«Аналогичная льгота уже действует, но 
только в отношении семей с четырьмя 
и более детьми. Однако согласно Соци-
альному кодексу, многодетной призна-
ется семья, имеющая более трех несо-
вершеннолетних детей. Семей с тремя 
детьми в возрасте до 18 лет у нас более 
29 тысяч, и город должен оказывать им 
социальную поддержку. Выпадающие 
доходы бюджета могут составить по-
рядка 155 млн рублей ежегодно. Мы 
компенсируем их за счет повышения 
налога на гидроциклы, вертолеты, ре-
активные самолеты, катера – то есть 
на те транспортные средства, которые 
могут позволить себе очень и очень бо-
гатые люди».

Повышение транспортного нало-
га также ждет владельцев самолетов, 
вертолетов и других воздушных судов. 
Предполагается, что дополнительные 
доходы городского бюджета от уста-
новления новых ставок составят около  
54,3 млн рублей ежегодно.

Юристы помогут
В соответствии с ФЗ «О бесплатной 

юридической помощи в Российской Фе-
дерации» сообщаем о работе приемной 
по оказанию социальной юридической 
помощи.

Бесплатный прием граждан осу-
ществляется с понедельника по пят-
ницу с 10 до 18 часов на территории 
Свято-Троицкой Александро-Нев ской 
Лавры в здании Епархиального управ-
ления (1-й этаж).

Адрес: наб. реки Монастырки, д. 1, 
ст. метро «Площадь Александра Нев-
ского».

Помощь оказывается в области за-
щиты любых прав граждан, при нали-
чии паспорта и в порядке живой оче-
реди.

Учетный номер в реестре Минюста 
Российской Федерации: 78/3.

Тел. для справок: 57-710-57, 916-36-
76, 92-165-92.

АКТУАЛЬНО

Результат – дело времени

АО «Морской порт Санкт-Петербург» о недопусти-
мости нарушения этих требований.

Решение еще одного важного вопроса каса-
ется автолюбителей. В процессе реализации про-
екта комплексного благоустройства территории 
отделом благоустройства и дорожного хозяйства 
Администрации Кировского района принято ре-
шение о создании дополнительного парковоч-
ного места в районе дома №9. Асфальтирование 
площадки размером 18х70 метров будет произве-
дено в 2018 году.

Елена Толкачева, 
глава МО Морские ворота

Миллионы на свалку
19 лет переписки и запросов в инстанции от жителей и депутатов Канонерского острова наконец-то дали результат: 
на территории приступили к ликвидации несанкционированной свалки.

Мусорная свалка на Канонерке, юго-западнее 
дома №3, где жилая зона граничит с промышлен-
ной и портовыми сооружениями, стала расти еще в 
1990-е годы. Данная территория имеет статус зеле-
ных насаждений общего пользования. Но несмотря 
на это, в течение 19 лет туда свозили и складиро-
вали грунт, строительный мусор, промышленные и 
бытовые отходы из разных районов Петербурга. За 
это время свалка выросла до размеров 6 футболь-
ных полей и на ней накоплено свыше 50 тыс. кубов 
мусора.

Поначалу неравнодушные канонерцы боролись 
с несанкционированной свалкой своими методами: 
днем активные жители дежурили в пикетах и не про-
пускали поток КамАЗов с мусором на территорию. 
Тогда мусор стали привозить ночью. Установить кру-
глосуточное дежурство жителей было невозможно 
и на ночь дорогу, ведущую к мусороотвалу, канонер-
цы перегораживали бетонными блоками или стави-
ли самодельный забор. Но через день-другой  блоки 
отодвигались, а забор просто «сносился» грузовыми 
машинами и мусорная насыпь упрямо росла.  

никами Росприродназдора, тоже были малоэф-
фективны: штрафы, которые они выписывали на 
водителей самосвалов, привлеченных к перевоз-
кам, были невелики. В результате свалка расши-
рилась до размеров 6,1 га и стала самой крупной 
на побережье Финского залива, входящем в черту 
города, а «тело» мусора наросло за эти годы почти 
до 2 метров.

И только в этом году, провозглашенном прези-
дентом Годом экологии, органы власти, контроли-
рующие сферу обращения с отходами, активизиро-
вались в борьбе с нелегальными отвалами мусора. 
В мае 2017 года канонерская «горячая точка» поя-
вилась на интерактивной карте свалок Петербурга 
и была внесена в адресную программу ликвидации 
на текущий год. Наконец-то желаемое и возможно-
сти совпали: по предложению петербургских пар-
ламентариев средства на ликвидацию свалки были 
выделены из городского бюджета.

И вот 3 ноября в тишину Канонерского остро-
ва ворвался рев двигателей – тяжелая техника 
приступила к ликвидации свалки. На паспорте 
объекта, который вывешен к радости жителей 
острова, обозначена дата завершения работ – 
25  декабря 2017 года. Специалистам предстоит 
вывезти на полигон около 50 тысяч кубометров 
отходов под общественным контролем акти-
вистов Общероссийского народного фронта в 
Санкт-Петербурге. 

Надо отдать должное настойчивости жителей 
Канонерки и их активной позиции в борьбе с не-
законным отвалом мусора на территории остро-
ва. В течение 19 лет вместе с избранными депу-
татами округа они неустанно пытались решить 
вопрос ликвидации свалки. И еще неизвестно, как 
бы все сложилось в этом году, если бы они посто-
янно и настойчиво не обращали внимание всех 
ответственных сторон на эту проблему. 

Остается надеяться, что сроки, обозначенные 
подрядчиком по ликвидации свалки, будут вы-
держаны – и к Новому году жители Канонерского 
острова вздохнут свободнее во всех смыслах это-
го слова.

В 1998 году, когда были организованы местные 
советы, ликвидация свалки стала одним из первых 
вопросов, которые по многочисленным жалобам 
жителей пыталась решить местная власть. С тех 
пор депутаты всех пяти созывов делали многочис-
ленные запросы в различные инстанции – начиная 
от администрации Кировского района и заканчи-
вая Комитетом по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению экологической 
безопасности Санкт-Петербурга, Комитетом по бла-
гоустройству и Законодательным Собранием. Вес 
бумажной переписки за 19 лет измеряется кило-
граммами. Но дело не двигалось с места, а мусорная 
свалка все равно росла. Рейды, проводимые сотруд-



3№ 17 2017

Конечно, участковые – это не 
следователи уголовного розыска, но 
зато они – самые доступные пред-
ставители органов внутренних дел. 
Cлужба участковых уполномоченных 
относится к полиции общественной 
безопасности, главная задача кото-
рой – работа с людьми и пресечение 
нарушений закона.

Майор полиции Эльдар Халимо-
вич Мещеров – участковый уполно-
моченный административных участ-
ков 485, 486 опорного пункта №  7 
на ул.  Двинской, работает на этой 
должности более 10 лет. В 2002 году 
он окончил юридический факультет 
Мордовского государственного Уни-
верситета и четыре года проработал 
в родном селе Ельники следователем 
местного РУВД. А в Петербург при-
ехал за своей невестой – она жила и 
работала здесь. После свадьбы семья 
осталась в городе на Неве, а Эльдар 
Халимович пошел на службу участко-
вым в 8-й отдел полиции Кировского 
района, а с 2012 года был переведен 

в 31-й отдел. Опыт следователя помо-
гает ему и по сей день: показатели ра-
боты участкового Мещерова остаются 
неизменно высокими. Он ежегодно 
раскрывает до 24 административных 
правонарушений и преступлений 
средней тяжести. Одно из послед-
них – дело о мошенничестве, когда 
женщина больше 10 лет 
получала пенсию умер-
шего мужа.

– Ближе «к земле», 
к народу службы нет и 
не будет, – уверен Эль-
дар Халимович. – Хотя 
многие недооценивают 
ее значимость. В ком-
петенции участковых 
широкий круг вопросов: 
семейно-бытовые отно-
шения, контроль за соблюдением ви-
зового режима прибывающих граж-
дан, соблюдение правил общежития, 
профилактика правонарушений и 
преступлений, работа по раскрытию 
уже совершенных и многое другое. 

Участковый полиции – как участко-
вый врач: он знает, чем «болеет» его 
участок. 

Сейчас под надзором Эльдара 
Мещерова два участка, где прожива-
ют около 8 тысяч жителей. Он знает 
образ жизни, связи, интересы, поступ-
ки очень многих людей.

А уж адреса неблагополучных 
семей или жильцов: наркоманов, 
дебоширов или алкоголиков, лиц 
освободившихся из мест лишения 
свободы   – майор Мещеров знает 
наизусть. 

Основная задача участкового – 
охрана безопасности граждан. Майор 
Мещеров регулярно совершает обход 
территории, беседует с жителями, рас-
сматривает их заявления, информиру-
ет о проблемах на территории. Напри-
мер о том, что какая-то улица плохо 
освещена и по вечерам она может 

быть небезопасной. Или 
рассказывает о мошенни-
честве под видом лотереи 
или продажи приборов 
для очистки воды. Поэто-
му работа участкового – 
отнюдь не кабинетная. 

Жители Гутуевского 
острова называют свое-
го участкового образцом 
сотрудника полиции – он 
вежливый и отзывчивый. 

На их просьбы откликается быстро, 
всегда внимателен и обязателен. 

По словам полковника Андрея 
Петровича Кириченко, начальника 
31-го отдела полиции, жители ча-
сто благодарят своего участкового.  

Часы добра
В школе № 379 пройдут 
классные часы, посвященные 
Всемирному дню инвалидов.

Свою особенность люди с огра-
ниченными физическими возмож-
ностями понимают уже с ранних лет. 
Они не могут, как все, выйти погулять 
во двор, сходить на занятия в шко-
ле, заняться спортом. Потому им так 
важна поддержка окружающих, осо-
бенно их ровесников. Классные часы 
проводятся для того, чтобы у школь-
ников вырабатывалось разумное и 
правильное отношение к людям, чья 
жизнь отличается от жизни других 
людей. 

– Такие классные часы развивают 
нравственные качества детей – спо-
собность к поддержке и дружескому 
участию: не секрет, что одной из про-
блем инвалидов является недостаток 
общения, – говорит заместитель ди-
ректора по воспитательной работе 
ГБОУ СОШ № 379 Ирина Николаевна 
Балуева. – Мы стараемся, чтобы дети 
поняли простые вещи: иногда всего 
лишь добрая улыбка способна сде-
лать человека счастливым. Вместе с 
этим воспитывается и гражданская 
ответственность – наши школьники 
должны знать, что в стране прово-
дится постоянная работа по при-
влечению людей с ограниченными 
возможностями к общественной со-
циальной, культурной и экономиче-
ской жизни, и что права этих людей 
ничем не отличаются от прав других.

Всемирный день инвалидов, ко-
торый отмечается 3 декабря, был 
учрежден Генеральной Ассамблеей 
ООН в 1992 году с целью разрушить 
стереотипы о людях с ограниченны-
ми возможностями и создать условия 
для их социализации в обществе, по-
лучения образования и работы. Эти 
положения закреплены в Стандарте 
обеспечения равных возможностей 
для людей с инвалидностью и Кон-
венции о правах инвалидов. 

В прошедшем сезоне воспитанни-
ки клуба впервые выступили на Куб-
ке «Иппосфера-2017», прошедшего в 
рамках международной конной вы-
ставки в «Экспофоруме». Всероссий-
ские состязания были организованы 
межрегиональной общественной ор-
ганизацией по конному спорту «Джи-
гитовка Санкт-Петербурга» и  Федера-
цией конного спорта Петербурга. 

– Наши воспитанники достойно 
представили свой клуб на столь ста-
тусных состязаниях, – комментиру-
ет главный тренер и руководитель 
«Морского конька» Оскар Оскарович 
Волков. – Самый хороший результат 
в нашей группе был у Насти Семено-
вой – это девочка-самородок, ей всего 
7 лет, и на своих первых соревновани-
ях она прекрасно себя показала.

Еще трое наездников начали гото-
виться к выступлениям на всероссий-
ских соревнованиях и чемпионатах 
Петербурга, которые пройдут в мае 
2018 года, а также к первенству Петер-

бурга по джигитовке. Те, кто пройдет 
квалификацию на этом первенстве, в 
августе примет участие во всероссий-
ских соревнованиях на Кубок «Иппо-
сфера-2018». 

– Подводя итоги сезона-2017, счи-
таю, что главным успехом наших джи-
гитов стал выход на более высокий 
уровень состязаний, – говорит Оскар 
Волков. – Они перешагнули чемпио-
наты городского уровня и вышли на 
всероссийские соревнования.

Клуб «Морской конек» работа-
ет на Канонерском острове 5 лет. По 
словам главного тренера, за эти годы 
благодаря поддержке Муниципаль-
ного образования Морские ворота 
все ребята, которые хотели научиться 
кататься на лошади, прошли через за-
нятия в клубе. Его первые выпускницы 
Вера Маслова и Валерия Лапенко ста-
ли призерами всероссийских сорев-
нований по джигитовке и до сих пор 
являются членами команды Федера-
ции конного спорта Петербурга. 

Участковый – от слова «участие»
17 ноября в России отметили День участковых уполномоченных полиции. В представлении многих данная профессия окута-
на романтикой. На самом деле, это ежедневная рутинная работа, далекая от киношного идеала – ни пистолетов тебе, ни 
погони. 

А мнение граждан – сегодня главная 
оценка деятельности участкового. 

Обычно профессиональная карье-
ра в полиции начинается со службы 
участковым, но, в отличие от многих 
коллег, Эльдар Мещеров говорит: 
«Мне очень нравится моя работа, я 
знаю, где и как я могу помочь людям». 
Его вполне можно назвать счастливым 
человеком – он считает важной люби-
мую работу, а дома его ждет любящая 
семья – жена и две дочери.

«Морской конек» ждет весны

Канонерка стала комфортней

Юные наездники конно-спортивной школы «Морской конек» завершили сезон 2017 года выходом на новый уровень участия 
в соревнованиях по джигитовке.

Завершилось комплексное благоустройство терри-
тории у дома 7 по Канонерскому острову.

Благоустройство проведено в рамках приоритетного проекта 
«Формирование комфортной городской среды», который направлен на 
то, чтобы жителям было удобно и комфортно в своем городе, в своем 
районе.

В августе в соответствии с проектом, заказчиком которого выступи-
ла Администрация Кировского района, начались работы по комплекс-
ному благоустройству территории у дома 7 на Канонерском острове. В 
настоящее время работы полностью завершены. На участке обустрои-
ли зоны отдыха, озеленили территорию с сохранением существующих 
зеленых насаждений и посадили новые деревья и кусты. Также отре-
монтировали асфальт, обустроили газоны и установили бортовой ка-
мень.

Первое упоминание о службе участковых 
относится к временам Ивана Грозного: он 
учредил первое правоохранительное ведомство 
на Руси – Разбойный приказ. До революции  
роль участкового выполнял околоточный.  
А 17 ноября 1923 года была утверждена 
«Инструкция участковому надзирателю».  
Эта дата стала профессиональным праздником.
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С ОСОБОЙ ТЕПЛОТОЙ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ЮБИЛЯРОВ, 
РОДИВШИХСЯ 
В НОЯБРЕ, ЖЕЛАЕМ 
УДАЧИ ВО ВСЕХ 
ВАШИХ ДЕЛАХ, 
БОДРОСТИ ДУХА,  
КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, 
ДОЛГОЛЕТИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
С 90-летием!
Степанову Екатерину Васильевну

С 85-летием!
Ксенофонтова Леонида Николаевича
Ретневу Нину Георгиевну

С 80-летием!
Сорокина Марка Алексеевича
Шкредову Татьяну Николаевну
Лебедеву Галину Петровну
Федорченко Ларису Ивановну

С 75-летием!
Карева Виктора Сергеевича
Логишонкову Тамару Ивановну

С 70-летием!
Гаврилова Виктора Алексеевича
Силину Нину Сергеевну
Белого Николая Васильевича
Брызгина Александра Андреевича
Чигиринскую Татьяну Николаевну
Ильчишена Романа Ростиславовича
Козликину Любовь Антоновну

С 65-летием!
Медведеву Ларису Николаевну
Захарову Наталию Даниловну
Смирнову Инну Викторовну
Лысенко Валерия Васильевича
Ефимову Галину Геннадьевну
Балдина Николая Борисовича
Ходова Владимира Юрьевича
Волкову Татьяну Ильиничну
Кузнецова Алексея Николаевича
Веселова Владимира Алексеевича
Игонину Зою Алексеевну

С 60-летием!
Горбатенко Людмилу Николаевну
Ямса Константина Александровича
Камышникова Бориса Михайловича
Погольша Ивана Васильевича
Леншина Сергея Ивановича
Прудникова Юрия Ивановича
Лебедеву Валентину Ивановну
Тулинову Наталью Сергеевну
Чаусова Геннадия Александровича
Васильеву Татьяну Васильевну
Кошелеву Маргариту Валентиновну
Чилова Илью Исаакиевича
Шмигидину Любовь Владимировну

Доска объявлений

За удачный брак  
надбавки не дают!
Не так давно в интернете появились сообщения о том, что 
якобы можно получить надбавки к пенсии за долгое прожива-
ние в браке и за детей, имеющих высшее образование. 

Вариант «утки»: один из супругов, получающий больший размер пен-
сии, может подать заявление в Пенсионный фонд России о предоставлении 
единовременной выплаты за своего супруга (или супругу), получающего 
меньший размер пенсии, в качестве иждивенца.

Эта информация не соответствует действительности! Дополнительные 
выплаты по линии ПФР пенсионерам за длительный стаж в браке, за детей, 
имеющих высшее образование, и по аналогичным личным обстоятельствам 
не предусмотрены социальным и пенсионным законодательством!

Необходимо проверять информацию о пенсиях, размещенную в сети 
Интернет. Для этого лучше всего ознакомиться с информацией на офици-
альном сайте Пенсионного фонда или позвонить на «горячую линию» ПФР 
по бесплатному телефону 8-800-302-2-302.

Материнский капитал  
на наличные не обменяешь!
В средствах массовой информации все чаще стали появляться 
объявления, предлагающие услуги по «обналичиванию» мате-
ринского капитала. Такая юридическая помощь является мо-
шенничеством, так как получить по закону наличными деньга-
ми средства материнского капитала нельзя.

Соглашаясь на участие в сомнительных схемах, вы идете на соверше-
ние противоправного действия и можете быть признаны соучастником пре-
ступления по факту нецелевого использования государственных средств и 
привлечены к уголовной ответственности!

Будьте бдительны, если вам предлагают обналичить материнский капи-
тал, обращайтесь в прокуратуру, органы внутренних дел или в любое Управ-
ление Пенсионного фонда Российской Федерации.

Во избежание неприятностей распоряжайтесь средствами материнско-
го (семейного) капитала законными способами. Владельцы сертификатов 
могут направить средства на:

– улучшение жилищных условий;
– образование любого из детей;
– формирование накопительной пенсии матери;
– оплату товаров и услуг для социальной адаптации и интеграции в 

общество детей-инвалидов.
За 10 лет существования программы выдано свыше 280 тысяч сертифи-

катов на материнский (семейный) капитал, более 42% владельцев уже рас-
порядились средствами.

Федеральный реестр инвалидов –  
что это?
Федеральный реестр инвалидов (ФРИ) – это крупнейшая информа-
ционная система, которая охватывает наиболее полные сведения 
о каждом гражданине с инвалидностью в России. ФРИ запущен в ра-
боту с 2017 года. В настоящее время сведения поступают в реестр 
на регулярной основе, их полнота и достоверность актуализиру-
ются.

Пенсионный фонд России запустил пилотный проект по оказанию государ-
ственных услуг на основе сведений Федерального реестра инвалидов (ФРИ). На-
чиная с 21 августа все виды пенсий по инвалидности и ежемесячная денежная 
выплата будут назначаться обратившимся в ПФР инвалидам в соответствии с 
данными, которые к настоящему моменту поступили в реестр из учреждений, ве-
домств и органов власти, имеющих отношение к предоставлению выплат и услуг 
инвалидам.

Пилотный проект продлится до конца года на базе отделений ПФР в 12 субъ-
ектах: Белгородской, Вологодской, Иркутской, Пензенской, Самарской и Смолен-
ской областях, Красноярском и Хабаровском краях, Крыму, Татарстане, Чечне и 
Чувашии.

Для инвалидов доступ к ФРИ открыт в личном кабинете на сайте ПФР и в мо-
бильном приложении, через которые можно получить информацию о назначен-
ных инвалиду выплатах и положенных льготах, подать электронные заявления о 
назначении пенсий и социальных выплат, оставить отзыв о качестве оказанных 
госуслуг. Полномасштабное использование реестра с участием всех поставщиков 
и потребителей информации планируется начать с 2018 года.

Стоимость многоразовых  
проездных билетов сохраняется 
В связи с многочисленными сообщениями в средствах массовой 
информации сообщаем, что предложение члена Правительства 
Санкт-Петербурга – председателя Комитета по транспорту  
А.Н. Головина «перевести петербуржцев на месячные проездные би-
леты» было вырвано из контекста.

Комитет по транспорту полагает, что горожанин не должен тратить лишнее 
время, еженедельно покупая ради экономии «суточные» проездные билеты (на-
пример, на 5 или 7 суток). Оптимальной считаем ситуацию, когда пассажиру, регу-
лярно пользующемуся общественным транспортом Санкт-Петербурга, выгоднее 
приобретать месячный единый проездной билет (метро, автобус, трамвай, трол-
лейбус).

Стоимость проездных документов длительного пользования, утвержденную 
распоряжением Комитета по тарифам Санкт-Петербурга от 21.12.2016 № 268-р (на 
2017 год) и распоряжение от 28.09.2017 № 104-р (на 2018 год), не предлагалось 
пересматривать.


